



## **Auszug aus der Niederschrift der 16. Sitzung des Kulturausschusses der Stadt Lippstadt am 03.09.2024**

In öffentlicher Sitzung

An FB 1 / FD Kultur und Weiterbildung mit den Instituten

### **6. Antrag der CDU-Fraktion vom 07.11.2023**

**hier: Erinnerungskultur: Gedenktafel für „Hilferufe von drüben“**

240/2024

Die Vorsitzende verweist auf die Vorberatung des Textvorschlages in der Sitzung der AG des Kulturausschusses am 02.07.2024. Die Eigentümerin des Gebäudes sei über die Entwürfe informiert worden. Frau Pfeffer bittet um Stellungnahmen zu den vorgeschlagenen Alternativen.

Wortmeldungen gibt es von den Herren Heiming, Marx, Prof. Dr. Overhoff, Marke und Patzke sowie von Frau Pöttker und Frau Tietze-Feldkamp.

Die CDU-Fraktion spricht sich für Alternative 2 aus, da die Mitglieder des ehemaligen Vereines den Vorschlag präferieren. Der Verein stehe im Vordergrund und ein Satz würde dem Lebenslauf Gerhard Löwenthal nicht gerecht.

Die SPF-Fraktion bevorzuge ebenfalls Alternative 2 und stimme der CDU-Fraktion zu.

Die Fraktion Bündnis90/Die Grünen präferiere Alternative 1, da der Name genannt werden müsse und Alternative 2 das Ergebnis der Vorbesprechung nicht widerspiegele.

Die FDP-Fraktion stimme für Alternative 2, gegebenenfalls unter Einbindung des Namens Löwenthals in die Textpassage.

Die Fraktion Die Linke spricht sich aus für Alternative 1, da das Fehlen des Namens Löwenthals durch eine Recherche auffalle.

Im Fazit wird auf Wunsch der CDU-Fraktion die Formulierung „des umstrittenen Journalisten Gerhard Löwenthal“ angepasst hin zu „mit dem kontrovers beurteilten Journalisten Gerhard Löwenthal“ und gemäß der Meinung der Mehrheit des Gremiums der Name Gerhard Löwenthals in den Text der Alternative 2 eingebunden.

Frau Tietze-Feldkamp teilt mit, dass sie gegen den Beschlussvorschlag stimmen wird, da auch die angepasste textliche Variante in Bezug auf die Person und Einstellung Löwenthals nicht deutlich genug würde.

Unter Berücksichtigung des angepassten Beschlusstextes beschließt der Kulturausschuss daraufhin zu Alternative 2:

„Der Anbringung einer Gedenktafel für den ehemaligen Lippstädter Verein „Hilferufe von drüben“ an dem Gebäude des ehem. Büros (Lange Straße 30a) wird gem. Anlage 2 unter Berücksichtigung der Textpassage

Alternative 2:

[...] Auf Mitinitiative der Sendung „ZDF-Magazin“ mit dem kontrovers beurteilten Journalisten Gerhard Löwenthal erlangte der Lippstädter Verein „Hilferufe von drüben“ eine bundesweite Aufmerksamkeit. [...]

zugestimmt.“

Mehrheitlich zugestimmt bei 1 Gegenstimme und 1 Enthaltung)